

Nouvelles de l'activité des sociétés

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire**

Band (Jahr): **17 (1909)**

Heft 3

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Nous autres citoyens, nous nous faisons difficilement une idée de l'activité incessante d'un médecin de campagne, et plus particulièrement de la vie d'un de ces

medico-condotto qu'on ne rencontre plus que dans la Suisse italienne.

(D'après le « Rote Kreuz ».)

Nouvelles de l'activité des sociétés

Bureau de placement de garde-malades, Sablons 16, Neuchâtel.

Le bureau de placement de gardes-malades, de releveuses et d'infirmiers, fondé au début de 1907 par la Croix-Rouge neuchâteloise, et subventionné par la Société cantonale de la Croix-Rouge, a eu à s'occuper en 1908 de plus de 220 placements.

Nous extrayons ce qui suit du Rapport annuel présenté par la Directrice, M^{me} J. Bonhôte, qui, avec un dévouement inlassable, s'occupe de cette utile entreprise:

180 placements ont abouti en 1908, dont	
98 dans le district de Neuchâtel	
17 » » » »	Boudry
15 » » » »	La Chaux-de-Fonds
13 » » » »	du Locle
9 » » » »	Val-de-Travers
3 » » » »	Val-de-Ruz
23 hors du canton, mais en Suisse, et	
2 à l'étranger	

180

Soixante-deux personnes sont inscrites au bureau, soit 35 infirmiers et infirmières, 23 releveuses et 4 veilleuses. Le placement de ce personnel a nécessité l'expédition de 240 lettres, 700 conversations téléphoniques et 30 télégrammes. Le salaire touché par les gardes, sans aucune retenue pour le bureau, a été d'environ fr. 13,300 en 1908. Les dons reçus se sont élevés à fr. 200, somme qui a servi à couvrir divers achats nécessaires, de sorte que la Société cantonale de la Croix-Rouge neuchâteloise n'a eu qu'à déboursier les honoraires de la Directrice et la location du bureau.

Dans sa séance du 23 février le Comité de surveillance a approuvé les comptes et la gestion de l'exercice écoulé, et a vivement remercié M^{me} Bonhôte pour les services toujours plus nombreux que le bureau de placement de Neuchâtel rend à notre pays.

Neuchâtel. — Société des samaritains. —

L'assemblée générale de cette société a eu lieu le 17 février 1909.

Du rapport du comité il ressort que l'activité de la société en 1908 a été des plus féconde: un cours de samaritains très fréquenté et bril-

lamment clôturé par des examens sérieux, a permis le recrutement de 36 nouveaux membres; les samaritains ont prêté leur concours aux comités d'organisation des cours de luges à Chaumont, le 24 janvier 1908, de motocyclettes à Chaumont également, et de la fête fédérale de lutte en juillet; le 16 mai a eu lieu un essai de mobilisation qui a permis de constater que nos samaritains pourraient éventuellement se concentrer rapidement, prêts à porter secours, aussi bien aux environs de la ville qu'en ville même; le 17 mai, c'est à Saint-Blaise qu'avait lieu la démonstration d'une ingénieuse voiturette appelée à rendre de grands services en cas d'accident; enfin signalons encore une sortie-exercice fort bien préparée et dirigée, aux Plans-des-Faouls sur Peseux; le travail effectué pendant cette journée fut des plus profitable pour chacun. C'est à cette occasion que les dames samaritaines offrirent gracieusement un fanion à leurs frères samaritains.

Au moyen de la voiturette, il a été effectué en ville 103 transports ayant nécessité la présence de 1 à 4 samaritains chaque fois. Il y a eu, en outre, 121 interventions pour blessures diverses, contusions, évanouissements, etc.

Comme on le voit, les samaritains de Neuchâtel ont pu rendre bien des services qui démontrent aisément la raison d'être de cette utile association. Sous l'habile direction du D^r C. de Marval, elle a pris une grande extension, puisqu'elle compte actuellement 85 membres, dont l'activité, fort appréciée en ville, s'étend de plus en plus. Le comité de la société est présidé par M. Henri Dubois.

Grâce aux subsides communal, cantonal et fédéral, ainsi qu'à des dons de généreux anonymes, la Société des samaritains de Neuchâtel a pu faire face cette année encore aux nombreuses dépenses que nécessitent interventions diverses, transports, etc.; il est à noter cependant que plusieurs personnes transportées ont voulu contribuer, dans une certaine mesure, à couvrir les frais occasionnés par le service des transports, et la caisse a pu enregistrer sous cette rubrique une recette de fr. 74 alors qu'elle n'était que de fr. 25.50 en 1907.